
 

PROTOKOLL 

Der 2. ordentlichen Sitzung der Universitätsvertretung der HochschülerInnenschaft an der 
Universität Salzburg im Sommersemester 2017 

Ort: Frei:Raum, Kaigasse 17, 5020 Salzburg 
Datum: 12. Juni 2017 
Zeit: 09:01 bis 09:40 

1) Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
2) Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Fraktion MandatarInnen Ersatz 

   

AG Tamara Geiblinger  

AG Damian Taferner Julius Falkenbach 

AG Akim Strohmayer  

AG Paul Oblasser Beatrice Wieser ab 09:20 Uhr 

AG Anna Reschenhofer  

   

VSStÖ Tobias Neugebauer  

VSStÖ Ivana Ristic  

VSStÖ Viola Heberger  

VSStÖ Jessica Walberer  

   

GRAS Eva Distelberger  

GRAS Felix Klein  

GRAS Thomas Rewitzer  

GRAS Hedwig Obenhuber  

GRAS Wiebke Fischbach  

   

Junos Marlene Krickl  
Die VS begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einberufung fest. 

 

3) Bestellung einer Protokollführerin oder eines Protokollführers 

Das Protokoll wird von Klein Felix geführt. 

 



4) Bestellung einer Protokollführerin und eines Protokollführers für das 
Genderwatchprotokoll 

Wird von Obenhuber Hedwig geführt. 
 

5) Genehmigung der Tagesordnung 

Oblasser Paul: Antrag den eigenen TOP 9 vorzuziehen, weil er zu einer Prüfung muss. 

Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

6) Fraktionsaussendungen über ÖH Kanäle im ÖH-Wahlkampf 2017 

Oblasser Paul: Seit wann gibt es ein Recht, dass allen Fraktionen erlaubt über die Adresse 
"oeh_newsletter@stud.sbg.ac.at" Emails an alle Studenten auszuschicken? 

Ristic Ivana: War auch letzte Wahl so und mit IT-Service ausgemacht. Gab eigentlich eigens 
eingerichtete Mail-Adresse für Fraktionsaussendungen, hat aber nicht funktioniert. Nächstes Mal 
hoffentlich. Gedacht ist, dass alle Fraktionen diese Adresse nutzen können, damit die Mails nicht 
im Spamordner landen. Angedacht ist eine Aussendung je Fraktion über die Adresse pro Wahl. 

Oblasser Paul: Das heißt das ist eine Vereinbarung, die mindestens vier Jahre alt ist?  

Ristic Ivana: Die Newsletter-Adresse ist neu, die Funktion aber nicht. 

Oblasser Paul: Damit keine Fraktion benachteiligt werden: Wie sollen Fraktionen wie Junos und 
FLUS Bescheid wissen, wenn das nicht verlautbart wird? 

Ristic Ivana: Es wurde in einer UV-Sitzung darauf hingewiesen. 

Krickl Marlene: Wieso hat die GRAS die Funktion nicht genutzt? 

Fischbach Wiebke: Wir haben auf eine Aussendung der Bundes-GRAS gewartet und keine eigene 
Aussendung ausgeschickt. 

Oblasser Paul: In welcher UV-Sitzung wurde das vereinbart? 

Ristic Ivana: Ich schaue nach. 

Oblasser Paul: Fraktionen, die damals nicht in der UV waren können von der Vereinbarung nichts 
gewusst haben. Ich finde, dass die Option verlautbart hätte werden müssen 

 

7) Genehmigung des Protokolls der 1. ordentlichen Sitzung am 03.04.2017 

Krickl Marlene: Meine Wortmeldungen wurden nicht übernommen. Das Protokoll muss nicht 
wortwörtlich sein, aber Inhalt sollte aufgenommen werden und Wortmeldungen sollten 
enthalten sein.  

Fischbach Wiebke: Vorschlag, dass das Protokoll nicht beschlossen wird und wir uns das nochmal 
anschauen. 

Neugebauer Tobias: Es ist besteht generell die Frage ob es ein Beschlussprotokoll oder Wort-
Protokoll sein soll. Zurzeit ist es ein Misch-masch. Frage für die Zukunft, welche Form es sein soll. 



Fischbach Wiebke: Antrag auf Beschluss, die Genehmigung des Protokolls  auf nächste UV 
Sitzung zu verschieben. 

Antrag einstimmig angenommen. 

 

8) Genehmigung des Protokolls der 1. außerordentlichen Sitzung am 10.05.2017 

Oblasser Paul: Bei „Allfälliges“ (Stefan Huber) fehlt der Hinweis, dass meine Aussage über die 
Überprüfung ob er im Kartellverband  sei, sarkastisch war. 

Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 

9) Gremienbeschickung 

Ristic Ivana: StV Geo und StV Bio entsenden in Habilitationskommission; Bettina Mann und 
Philipp Wiegel 

 Hauptmandate: 
 Alexander Lang 
 Bettina Mann 

 Ersatzmandate: 
 Maximilian Wagner 
 Philip Vigil 

Neugebauer Tobias: Möchte die Begründungen wissen. 

Ristic Ivana liest vor. 

Neugebauer Tobias: Die Begründung sollte immer mit ausgesendet werden. 

 Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

10) Wahl der Referent_innen gemäß § 13 Abs 3 der Satzung der Österreichischen 
HochschülerInnenschaft der Universität Salzburg 

 TOP wird zurückgezogen. 

 
11) Änderung der Satzung der Österreichischen HochschülerInnenschaft der 

Universität Salzburg 

Klein Felix: Wir brauchen eine genauere Regelung, wenn StVen nicht bestehen, aber 
theoretisch in die FV entsenden können. 

Neugebauer Tobias: Du meinst eine Frage nach genauerer Klärung, was passieren soll, wenn 
StVen in FVen entsenden dürfen, aber nicht bestehen. Fällt das Mandat an die nächste StV an 
der Reihe oder entfällt es komplett? 
Ich erarbeite in der Zwischenzeit einen Text, der TOP wird später wieder eröffnet. 

 



12) Berichte der Referent_innen 

Fischbach Wiebke: Ihr habt alle Berichte erhalten, das Bipol berichtet live. 

Obenhuber Hedwig: Organisation, Planung und Durchführung der Nachtschicht am 21.06. Des 
Weiteren  wurden sieben oder acht Schulungen angeboten und durchgeführt. Kontakt zu StVen 
gepflegt und es wurdesich um Anliegen und Probleme der StVen gekümmert.  

Fischbach Wiebke: gibt es Fragen zu den anderen Referatsberichten? 

 

13) Bericht des Vorsitzes 

Fischbach Wiebke: ÖH Wahl, Rechtsvertretung, Tagesgeschäft, Besuch der kosovarischen 
Studierendenvertretung, konstituierende Sitzungen der StVen und FVen, Arbeitsgruppe  
Partizipationsplattform kam nicht zustande, weil nur Junos entsendet haben, Nachtschicht. 

Ristic Ivana: Öh wird ein Ausleihprojekt starten, wo Heimen, StVen, FVen, evtl sogar einzelnen 
Studierenden Lastenrad, Biergarnituren, Glühweinkocher, usw verleiht werden kann. Wir 
grundreinigen die ÖH momentan, aber nicht selbst, sondern durch ein Unternehmen. 

Fischbach Wiebke: Gibt es fragen? 

Neugebauer Tobias: Warum hat die Aussendung an die neu gewählten Mitglieder der StVen bzgl 
der zu entsendenden FV Mandate nicht geklappt? 

Fischbach Wiebke: Ist passiert, aber in anderer Form. Wurde bei der konstituierenden Sitzung 
gemacht um direkt auf Fragen einzugehen. 

Neugebauer Tobias: Gedanke war das frühzeitig zu wissen, um rechtzeitig darüber 
nachzudenken, wer entsendet werden soll.  

Obenhuber Hedwig: Sie haben es ja noch nicht gleich wissen müssen, wer entsendet wird. 

Neugebauer Tobias: Bis zur konstituierenden Sitzung der FVen kann aber keine ordentliche 
Sitzung der StVen stattfinden 

Ristic Ivana: Es hat aber keine Probleme gegeben. Jede  StV, außer Romanistik, da sie nicht 
besteht, hat entsendet. 

Neugebauer Tobias: Ist die Frage was man als funktionierend empfindet. Es ist zum Glück nicht 
extrem schief gegangen. Deshalb haben wir diese Regelung in der Satzung. 

Ristic Ivana: Hast du Beispiele, wo es nicht geklappt hat? 

Neugebauer Tobias: in Recht&Wirtschaft wurden Leute entsendet, die gar nicht wussten, dass 
sie entsendet werden. Das ist nicht nur nicht optimal, sondern entgegen der Satzung. 

Vorsitz: Antrag TOP 11 wieder aufzunehmen. 

Antrag einstimmig angenommen. 

 

TOP 11 wird erneut eröffnet: 



Änderung der Satzung der Österreichischen HochschülerInnenschaft der Universität 
Salzburg 

Neugebauer Tobias: Regelung ist eigentlich klar. 

Klein Felix: Je genauer die Satzung, desto weniger Zweifel gibt es an der Auslegung. 

Neugebauer Tobias: Ich würde an § 1 Abs 4 z 3 anhängen: 

„Kommt eine Studienvertretung nicht zustande oder löst sich auf, so geht das Entsenderecht auf 
die nach dem Saint-Lague-Verfahren auf die nächste Studienvertretung über.“ 

Neugebauer Tobias: bitte als Anmerkung und vorläufiger Entwurf, soll in der nächsten Sitzung 
erst beschlossen werden. 

 

14) Allfälliges  

Obenhuber Hedwig: Gibt es eine Regelung bzgl Fraktionsmaterialien auf ÖH Grund, bzw ÖH 
Räumlichkeiten? 

Ristic Ivana: Es gibt nichts Definitives dazu, war eher ein Gentlemans-Agreement 

Obenhuber Hedwig: Vorschlag, beim nächsten Mal eine Abmachung auszuformulieren, weil sich 
viele StVen beschwert haben. 

Ristic Ivana: Magst du das Ausarbeiten? 

Obenhuber Hedwig: gerne. 

Neugebauer Tobias: Ist meiner Meinung nach eine Selbstverständlichkeit, keine Fraktions-
Goodies in den StVen zu lagern. 

Fischbach Wiebke: Ist ein gutes Zeichen an die StVen. 

Geiblinger Tamara: Ich bitte darum, dass Sitzungen nicht Montags oder Mittwochs Früh 
stattfinden. Dort sind meistens die anwesenheitspflichtigen LV-Termine. Bitte darum, dass 
Sitzungen auf Abends angesetzt werden. 

Ristic Ivana: Die Sitzungstermine sind so, weil wir versuchen uns nach Andrea zu richten, damit 
sie Protokoll schreibt. 

Neugebauer Tobias: Ich möchte auf den Paragraphen, hinweisen, auf Grund dessen man als 
Studienvertreter*in öfter fehlen darf. 

Wieser Beatrice: gilt das auch für SBs? 

Neugebauer Tobias: Für alle Studienvertreter*innen. 

Obenhuber Hedwig: auch StVen etc.. 

Ristic Ivana: wir haben heute eine Veranstaltungseinladung bekommen zur Panoramauni, ein 
Vortrag von Puntscher-Riekman. 

 

Ende: 09:40 Uhr 


